#### 10 26 2014 Los Tiempos / Cochabamba

### Feria de la leche en alalay

Con la presencia de 18 Asociaciones de Productores de Leche, 12 empresas que provén insumos para el sector ganadero y nueve empresas lácteas se inauguró ayer el Primer Encuentro Nacional de la Leche en el campo ferial de Feicobol.

Óscar Alcaraz del Castillo, director de Pro Bolivia (institución desconcentrada del Ministerio de Desarrollo Productivo y Economía Plural), manifestó que el evento permite mostrar toda la cadena productiva de los lácteos, desde el productor de la leche hasta el consumidor final.

Durante el acto de inauguración que contó con la presencia del diputado cruceño, Franklin Garvizú, quien proyectó la Ley 577 promulgada el 3 de octubre de 2014, se hizo entrega de manera oficial de la nueva norma a los productores.

La Ley 577 establece el 26 de octubre como Día Nacional de la Leche en el cual los gobiernos autónomos deben organizar actividades para promover e incentivar el consumo de la leche.

Alcaraz del Castillo expresó que Pro Bolivia pretende garantizar al productor un precio justo de la leche y para el consumidor un menor precio, lo que facilitará más consumo de los lácteos.

Indicó que gracias a los programas de incentivo al consumo de la leche, que impulsa el Gobierno, Pando se ha convertido en el departamento donde los niños toman un vaso de leche diariamente.

#### Reconocimientos

Se hizo entrega de reconocimientos a 18 Asociaciones afiliadas a la Federación de Productores de Leche de Cochabamba (Feprolec), así como a la Granja Modelo Pairumani, que el próximo año cumplirá 100 años de vida, siendo la más antigua y pionera en la producción lechera.

José Sánchez Ponce, director técnico de la Granja Modelo Pairumani, dijo que ésta también se caracteriza por ser la primera en introducir la raza Holstein a Bolivia.

La Prensa

## El arroz se acumula por la importación

El precio del arroz cayó en los últimos meses, debido a que el Gobierno decidió incrementar la importación. Si bien es una buena noticia para los consumidores, no lo es para los productores, quienes calculan que hay estocado unas 140 mil toneladas sin poder ser comercializadas.

Debido a la baja producción de arroz que se registró el pasado año es que se decidió importar el cereal de otros países y cuando los agricultores bolivianos recuperaron terreno se encontraron con un mercado abarrotado.

A esto se suma que en Argentina se registró una devaluación que modificó la brecha cambiara entre ambos países en favor de los consumidores.

# Más arroz sin mercado.

El portal notiboliviarural.com señala que los productores arroceros se encuentran preocupados y desincentivados porque la importación de arroz a nivel nacional ya llegó a las 52.000 toneladas, cantidad muy superior a las 32.000 toneladas de arroz importadas durante la gestión 2013. En este sentido es que los dirigentes de la Federación Nacional de Cooperativas Arroceras (Fenca) solicitarán una reunión con el Ministerio de Desarrollo Productivo, para pedir que se suspenda la importación de arroz, considerando que aún hay producción de la campaña pasada almacenada en los ingenios.

La presidenta de Fenca, Salome Tupa, dijo que los productores ya iniciaron la siembra de arroz en todas las zonas productivas y que se prolongará hasta diciembre, dependiendo del factor climatológico en el campo. Manifestó que la preocupación de los arroceros es la excesiva cantidad de arroz importado de Argentina, Brasil y Paraguay, toda vez que actualmente hay alrededor de 140.000 toneladas de arroz almacenadas.

La importación evitó que se pueda vender el arroz que se encuentra almacenado y que desmotiva al sector que enfrentó algunos problemas el año pasado, debido principalmente a la temporada lluviosa que se registró en algunas zonas productivas.

240 bolivianos es el costo de un quintal de arroz importado, mientras que el nacional vale Bs 280.

#### Precio de la harina sube por la proximidad de todos santos.

El precio de la harina se incrementó en los últimos días debido a la proximidad de la fiesta de Todos los Santos, según reportó radio Fides, además del queso, situación que es considerado normal por estas fechas y una vez que pase la celebración los costos volverán a la normalidad.